

bénéficiera à tous ici présents. Je suis encouragé, Monsieur le Président, par la manière dont les grandes questions financières et monétaires ont été abordées par nos ministres du Trésor et des Finances lors de débats précédents. Une plus grande convergence de vues et une meilleure coordination des politiques sur les questions macro-économiques sont essentielles à l'amélioration et à l'expansion de notre système commercial multilatéral. Dans ce sens, je me réjouis tout particulièrement du rapport du Secrétaire général et de ses propositions spécifiques sur les questions commerciales pour les années 80, et je les considère comme une importante base pour un examen détaillé. Ce rapport souligne les liens importants qui existent entre politiques commerciales et macro-économiques. Il illustre également l'impact commercial bénéfique des politiques d'ajustement efficaces adoptées au niveau national.

Je suis heureux d'endosser ces propositions, Monsieur le Président, ainsi que la contribution exceptionnelle de l'OCDE en vue de renforcer notre capacité de persévérer et de gérer ensemble nos problèmes. En cette période d'incertitude et d'inquiétude profondes, l'OCDE a une responsabilité toute particulière d'analyser les défis qui s'annoncent et d'offrir des solutions claires. Pertinence est le mot clé. Je suis confiant que, grâce aux excellents outils et talents dont elle dispose, l'OCDE pourra relever le défi et stimuler l'appui de ces éléments de nos sociétés - politiciens, hommes d'affaires, syndicalistes et membres du public - qui ont un enjeu vital dans un renforcement du système commercial.

Du point de vue canadien, nous avons des sujets d'intérêt particuliers, au regard desquels nous comptons que l'OCDE et la GATT prendront des mesures complémentaires dans les mois qui viennent.

1. En ce qui concerne les échanges de services, nous avons jugé fort utile l'analyse de la nature des obstacles au commerce international en la matière. Il faudra d'autres travaux du genre pour créer une base adéquate qui permette l'étude de moyens d'améliorer la coopération internationale dans ce domaine. Au Canada, nous avons établi un groupe de travail pour recenser nos intérêts à ce niveau.

2. D'importants travaux sont actuellement menés à l'OCDE sur les investissements liés au commerce. Nous voulons que cette activité mène à une meilleure compréhension des incidences, pour le commerce international, des politiques des pays d'envoi et d'accueil ainsi que des pratiques des entreprises multinationales. Par ailleurs, nous ne devrions avoir aucune illusion sur ce qui peut être rapidement réalisé. La question touche certaines politiques